



DIFFERENT, BUT SHARING THE SAME DREAMS

MAYO, 2025

N.º 2023-1-RO01-KA210-SCH-000155040



TURQUÍA - ANKARA (CUARTA MOVILIDAD)

Esta movilidad, organizada en el marco de los proyectos Erasmus+ KA210 de la Unión Europea, ha sido un destacado encuentro educativo cuyo objetivo ha sido aumentar las oportunidades de las personas con necesidades educativas especiales y sus iguales para aprender, trabajar y desarrollarse juntos. Esta significativa movilidad tuvo lugar en Ankara (capital de Turquía) en mayo de 2025, en el Instituto de Educación Secundaria Yenimahalle Şehit Emre Vahit Bekli. Durante la movilidad, estudiantes y profesorado vivieron experiencias inolvidables en contextos tanto académicos como emotivos a través del ritmo, la música, el teatro y las actividades colaborativas, y reforzaron sus habilidades de empatía y tolerancia al conocer diferentes culturas. Esta movilidad no es sólo un evento educativo, sino también un proceso de solidaridad y transformación. Este entorno, en el que se valora el potencial de cada estudiante, demuestra que una educación más inclusiva e igualitaria es posible en toda Europa. A través de este boletín, podrás seguir las huellas de este encuentro internacional realizado en Ankara. Te presentamos los recuerdos, las experiencias y los logros a través de los ojos de los estudiantes y docentes. Juntos aprendimos, juntos nos hicimos más fuertes... y juntos caminamos hacia el futuro.



DÍA 1

El primer día comenzó con una ceremonia oficial de bienvenida en la escuela. Se presentó a nuestros invitados la riqueza de la cultura popular turca mediante el espectáculo de los Seymen, una de las herencias culturales más arraigadas de Ankara. El alumnado realizó una actividad de mural y marcó el ritmo de una canción común con instrumentos tradicionales. Las culturas se encontraron en el ritmo, los corazones se unieron con la música. Celebramos el Hıdırellez, símbolo de la primavera y la esperanza, en Çamlıdere. Visitamos al alcalde y al gobernador del distrito de Çamlıdere. Tuvimos la oportunidad de conocer de cerca los valores históricos y culturales locales con las visitas realizadas a los museos de Çamlıdere.

DÍA 2

La primera parada del día fue el Museo de las Civilizaciones de Anatolia, que arroja luz sobre miles de años de historia de la civilización anatólica. Después, visitamos las casas históricas en las calles de Hamamönü, que conservan el ambiente nostálgico de Ankara, y tomamos fotos para el recuerdo. La última parada del día, Anıtkabir, fue uno de los lugares que mejor reflejó los valores fundamentales de nuestro proyecto. Los participantes visitaron el mausoleo de Gazi Mustafa Kemal Atatürk, siendo testigos de la lucha del pueblo turco por la independencia y rindiendo homenaje. Esta visita tuvo un fuerte significado en el marco de los valores comunes, la paz y el respeto a los derechos humanos. La excursión cultural de hoy fue más que una visita a estructuras históricas; fue un paso importante para tender puentes entre jóvenes y docentes de distintos países y compartir nuestros sueños y valores comunes.





DÍA 3

Pasamos un día especial en la fascinante geografía de Capadocia. Los participantes vieron despertar Capadocia con globos aerostáticos. Descubrieron la historia paseando por museos al aire libre. Acompañados por la vista apacible de las chimeneas de hadas, los niños dibujaron la Capadocia de sus sueños. Otra parada significativa del día fue el taller de cerámica en Avanos. En este taller, donde el barro se moldeaba con las manos, los niños produjeron no solo objetos, sino también recuerdos amasados con esfuerzo, paciencia y cultura. Por la noche, el día concluyó con una noche turca en la que se reforzaron aún más las amistades. Participantes de diferentes países se unieron en un solo corazón en esta noche donde se degustaron platos tradicionales y se bailaron danzas populares.



DÍA 4

En el cuarto día de nuestra movilidad en Ankara, experimentamos la emoción de descubrir Beypazarı, un distrito de Turquía destacado por sus valores históricos y culturales. Gracias al Museo Viviente, fuimos testigos de la estructura familiar tradicional turca, el estilo de vida y los rituales culturales. El ritual de fundición de plomo, la impresión en piedra y el arte del Ebru que realizamos en el museo se convirtieron en momentos conmovedores que fortalecieron la interacción intercultural de nuestros participantes. La tradicional obra de teatro de sombras Karagöz-Hacivat nos hizo reír y reflexionar; nos hizo sentir una vez más el poder unificador de la cultura.





DÍA 5

Visitamos el Instituto de Educación Especial y Formación Profesional Çankaya. Durante esta visita, en la que tuvimos la oportunidad de recorrer los talleres del centro y charlar con el alumnado, nos conmovió profundamente la productividad y calidez de nuestros niños y niñas con necesidades especiales. Por la tarde, el especialista en servicios sociales Dr. Özcan Kars ofreció una presentación informativa sobre educación especial en nuestro centro. Luego, jugamos todos juntos al juego de “construcción de torres” con la temática de integración y trabajo colaborativo. Nuestro juego nos mostró una vez más cuán fuertes y altas pueden ser las estructuras que construyen personas diferentes cuando se unen. Celebramos una reunión de evaluación con nuestros socios del proyecto y entregamos nuestros certificados. Fue un momento especial en el que se sentía el orgullo en los ojos y la felicidad en los corazones. Este proyecto nos ha demostrado una vez más que nuestras diferencias son en realidad nuestros mayores valores que nos enriquecen. Si nuestros sueños son los mismos, nuestros caminos pueden ser comunes. Mientras nuestros corazones estén unidos, es posible lograr la inclusión en la educación y tocar la vida de nuestros niños y niñas con necesidades especiales.

Gracias Erasmus+... Gracias amistad...

